## Nouveau timbre



Le ministre des Postes, M. Bryce Mackasey, a annoncé l'émission d'un timbre de huit cents consacré à l'Année internationale de la femme.

Mlle Susan McPhee de Montréal a réalisé le dessin du timbre, une variation graphique à partir du symbole de la femme.

Ce timbre, tiré à 29 millions d'exemplaires et imprimé par la *British American Bank Note*, sera émis le 14 juillet.

Ce timbre possède une caractéristique spéciale; en effet, pour la première fois depuis deux ans, les Postes canadiennes ont imprimé 100 timbres sur chaque feuillet de timbres commémoratifs, au lieu d'en imprimer 50 comme d'habitude.

### **Finances**

Le Ministre des Finances, John N. Turner, a publié l'état mensuel régulier des opérations financières du gouvernement pour le mois d'avril 1975, premier mois de l'année financière 1975-76.

Les chiffres budgétaires d'avril s'établissent ainsi: recettes \$1,829 millions, dépenses \$2,648 millions, d'où un déficit de \$819 millions. Les chiffres d'avril 1974 s'établissaient ainsi: recettes \$1,579 millions, dépenses \$2,210 millions, d'où un déficit de \$631 millions.

dépenses budgétaires du mois d'action de chaque année comprennent la contribution du gouvernement au compte de l'assurance chômage pour l'année civile précédente. La contribution en avril 1975 est de \$852 millions et celle d'avril 1974 était de \$897 millions.

# Contribution canadienne à l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les Réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, a annoncé qu'un montant de 1.2 millions de dollars constituant une part de la contribution canadienne à l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les Réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient (UNRWA) a été remis à 1'ONU. La contribution canadienne pour l'année fiscale 1975-76 atteindra 3.2 millions de dollars, dont 2 millions de dollars seront fournis sous forme de farine et le reste en argent. Depuis le début des programmes de secours, de santé et d'éducation de l'UNRWA, le Gouvernement canadien a versé plus de 35 millions de dollars à ce fonds, ce qui fait du Canada le quatrième donateur d'importance.

#### Mozambique

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, a confirmé que le Gouvernement du Canada sera heureux de prendre note de l'accession du Mozambique au statut d'État souverain, le 25 juin. Il a précisé que l'on entreprendrait peu après l'indépendance des discussions avec les autorités du Mozambique, afin d'établir des relations diplomatiques officielles. M. MacEachen a rappelé qu'il avait déjà indiqué les intentions canadiennes en annonçant l'envoi d'une Mission spéciale diplomatique en Angola et au Mozambique.

Il a réaffirmé l'intention du Canada d'aider le Mozambique dans l'application de sanctions contre la Rhodésie et d'appuyer toute initiative du Commonwealth en ce sens aux Nations Unies.

# Fonds d'implantation de la culture du colza

L'Association des producteurs de colza du Canada recevra \$446,919 du Fonds d'implantation des nouvelles cultures du ministère fédéral de l'Agriculture dans le cadre d'un projet de trois ans visant l'amélioration du rendement et de la qualité du colza à faible teneur en acide

érucique dans les trois provinces des Prairies.

Le ministre de l'Agriculture, M. Eugene Whelan, a signé aujourd'hui l'entente qui prévoit le versement de \$127,267 en 1975-1976, de \$147,967 au cours de la deuxième année et de \$171,685 au cours de la troisième.

Le programme d'implantation, dirigé par l'Association des producteurs de colza, sera mené à bien par M. Z.P. Kondra à l'Université de l'Aberta, M R.K. Downey, chercheur du ministère de l'Agriculture en collaboration avec l'Université de la Saskatchewan, à Saskatoon, et M. B.R. Stefansson à l'Université du Manitoba.

MM. Downey et Stefansson ont récemment reçu le Royal Bank Award de 1975 pour leurs travaux de recherches visant à l'amélioration des lignées de colza.

Selon M. Frank Anderson, directeur de la recherche de l'Association des producteurs de colza, les travaux antérieurs sur le colza étaient motivée par l'urgence de retrouver une variété à faible teneur en acide érucique et en glucosinolate en vue de produire une huile propre à la consommation humaine et un tourteau convenable à l'alimentation des bestiaux et de la volaille, pouvant rivaliser avec le tourteau de soja et les autres sources de protéines.

Étant donné le besoin pressant d'atteindre ces objectifs, on a laissé de côté le rendement en huile au boisseau et celui en graines à l'acre. Le projet de trois ans annoncé aujourd'hui vise à ramener à la normale ou à accroître, si possible, le rendement. M. Anderson croit qu'il est possible pour les sélectionneurs de doubler le rendement moyen actuel que est d'environ 17 boisseaux à l'acre.

"Du point de vue de l'économie canadienne, nous devons mettre au point une variété de colza exempte d'acide érucique et de glucosinolate, mais dont le rendement en huile et en graines à l'acre sera plus élevé," a poursuivi M. Anderson.

Les trois chercheurs tenteront aussi d'écourter la période de maturation et de créer une nouvelle "variété à graines jaunes" qui serait moins fibreuse, facteur im-